
CONSEIL DE QUARTIER SAINT-PLACIDE

Réunion du lundi 13 mars 2023

PROCES-VERBAL

Sur convocation individuelle adressée par Monsieur Alain DAVEZAC, Président, au nom de Monsieur

Jean-Pierre LECOQ, Maire du 6e, Conseiller régional d'île de France, en date du mercredi lermars 2023,

les membres du Conseil de Quartier Saint-Placide se sont réunis sous la présidence de Monsieur Alain

DAVEZAC, le lundi 13 mars 2023 à 18h.

Mgmbres présents:

1e'collège {Éus et Personnalités Qualifiées} :

Madame Florence de VARAX, Adjointe au Maire;

Monsieur Fra nçois ABELANET, Personnalité Qua lifiée.

2" collàge {Associations) :

Madame Caroline-Anne LISFRANC (Abracadapain) ;

Monsieur Kheir MAYOUF (Association des parents d'élèves de la rue Littré).

3" collège (Habitants) :

Madame Marie-Hélène DEPETRINI, membre titulaire ;

Madame Ernestine NGO MELHA, membre suppléant.

Madame FranÇoise VUCEKOVIC, membre suppléant.

Monsieur Alain DAVEZAC, Président.
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Membres excusés avant donné pouvoir :

Monsieur Paul MARIA, Conseiller d'arrondissement donne son pouvoir à Madame Florence de VARAX,

Adjointe au Maire.

IVlembres excusés

1" collège :

Monsieur Bruno BOUCHÀUD, Personnalité Qualifiée.

2" collège :

Monsieur Nathanaël NAPOLI (Association de commerçants Saint-Placide - Cherche-Midi) ;

Madame Sophie de VILLENEUVE (Accueil Louise et Rosalie).

3" collège :

Madame Nathalie DENOYES, membre titulaire ;

Madame Françoise MATHIEU, membre titulaire ;

Monsieur Olivier DUBOIS, membre titulaire.
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lntroduction :

Alain DAVEZAC accueille les membres du Conseil au Centre André Malraux et les remercie de leur

présence.

ll constate que le quorum est atteint et ouvre la séance à 18h10.

ll rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal de la séance du I novembre 2O22

2. ' Points d'information
- projet d'aménagement Maine Montparnasse;
- information sur les travaux d'aménagement du 110 rue de Vaugirard ;
- information sur les aménagements de la rue Littré ;

- budget participatif : point sur l'avancement des projets déposés;
- participation financière à la Bourse aux vélos des Conseils de Quartier du 6e.

3. Projets
- implantation des cendriers et poubelles Cybel ;
- << petits projets »r entrant dans le cadre d'un financement par le budget du Conseil de Quartier :

boîtes à livres adultes / enfants de la rue Littré, végétalisation du pied d'arbre en face du kiosque

à l'angle de la rûe de Rennes et du boulevard du Montparnasse, mise en valeurdb [a borne milllaire
de la rue Littré ;

- organisation d'une marche exploratoire propreté dans le quartier.
4. Questions diverses

1/ Approbation du procès-yçrbal de la séance du I novembre 2022

Le procès-verbal de la séance du 8 novembre 2022 est approuvé à l'unanimité.

2/ Points d'information
- projet d'aménagement Maine Montparnasse ;
- information sur les travaux d'aménagement du 110 rue de Vaugirard ;
- information sur les aménagements de la rue Littré ;

- budget participatif _: point sur l'avancement des projets déposés ;

- participation financière à la Bourse aux vélos des Conseils de Quartier du 6".

Le Président donne la parole à Florence de VARAX afin qu'elle explique l'avancement du projet

d'aménagement Maine-Montparnasse. Elle annonce tout d'abord que tout est retardé et que ce qui

avait été précédemment acté n'est plus d'actualité. Elle précise que les permis de construire ont été

tout de même déposés. Elle ajoute que le Maire du 6" en lien avec le Maire du 15e reste très attentif
aux éventuelles nuisances. Elle indigue qu'un passage pour accéder à la gare de la rue de Rennes sera

réalisé. Kheir MAYOUF rappelle que ce projet est privé mais qu'une réunion avec les habitants sera

programmée afin de leur donner des explications à ce sujet.

Le Président suggère de formuler un væu afin que le Conseil de Quartier soit associé et tenu informé

des futurs aménagements et des risques présentés par les travaux du projet d'aménagement Maine-

Montparnasse. Kheir MAYOUF souhaite qu'une dimension culturelle soit associée au projet et propose

de rester attentif à la répartition des espaces. Les Conseillers approuvent cette proposition.
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Le Président attire I'attention sur Ie problème du mitage de la rue de Rennes. François ABELANET

propose de créer un groupe de travail dédié à cette problématique qui concerne également les rues

du Cherche-Midi, Littré et Saint-Placide. ll précise qu'en premier lieu, il conviendra de définir les

moyens d'actions du groupe à l'aide d'analyses d'impact pour trouver des solutions. Les Conseillers

souhaitent agir également sur les devantures de magasins sales et peu esthétiques. Florence de VARAX

indique que le Maire du 6e peut parfois intervenir pour faire embellir les vitrines.

Concernant les travaux du 110 rue de Vaugirard, Florence de VARAX explique que malgré des retards,

le permis de construire a été déposé et accepté mais que les travaux ne seront réalisés qu'à partir de

2024. Elle signale que le Maire du 6" organisera une réunion à destination des riverains avec

l'opérateur avant le début du chantier

Au sujet de la rue Littré, elle indique que son aménagement est retardé. En effet, elle deviendra une

rue aux écoles lorsque la cour Oasis sera réalisée à l'été 2023. Marie-Hélène DEPETRINI constate que

des véhicules stationnent toujours dans cette rue alors qu'ils n'en ont pas le droit. François ABELANET

explique que ce problème provient des marquages au sol qui n'ont pas été supprimés et qui ne

permettent pas aux agents de verbaliser. Le Président remarque que les commerçants n'ont pas

d'information à ce.propos. Florence de VARAX annonce quf un CICA consacré aux rües aux écoles aura

lieu le mercredi5 avril à 18h30.

Le Président donne la parole à la Coordinatrice afin qu'elle fasse un point sur l'édition 2023 du Budget

participatif.

Elle rappelle que la phase de dépôt des projets s'est terminée le 29 janvier et qu'actuellement ces

derniers sont étudiés par les services techniques de Ia Ville de Paris. Elle cite ensuite les projets

déposés pour le 6" arrondissement :

- pour un 6" arrondissement plus vert: ce projet porté par le Conseil de Quartier Notre-Dame
des Champs comprend plusieurs actions dont le développement d'activités de Jardinage et
Green Art pour les écoliers Jardinet et Saint-Benoit au §quare Gabriel Pierné par
l'aménagement d'un espace de plantation et d'une scène Green Art; la révélation d'un petit
jardin à l'angle Littré-Vaugirard en lui donnant de la visibilité, en le réaménageant et en
permettant un accès ponctuel dans un cadre associatif local ; la réfection du terre-plein du
boulevard Raspail avec la pose de ltr lisses pour les 4 jardinières et la réfection des médaillons
; la réfection du stabilisé et entrée en pavés du square Ozanam ; la suite de la végétalisation
des terre-pleins situés rue Michelet entre le square Gaston Monnerville et le jardin des Grands
Explorateurs et l'installation de brumisateurs urbains aux points sensibles de notre
arrondissement.

- la création d'un parc canin et l'amélioration de celui du jardin des Grands Explorateurs déposé
par le Conseil de Quartier Monnaie ;

- la dotation aux écoles et aux crèches de solutions de fraicheur;
- la création d'une bagagerie solidaire ;
- la création d'un jardin partagé rue du Cherche-Midi ;
- la restauration des peintures du transept de l'église Saint-Sulpice;
- la restauration des peintures d'une chapelle de l'église Saint-Sulpice.

Enfin, elle indique que la liste définitive des projets soumis au vote des Parisiens en septembre sera

actée lors de la commission ad hoc du 6'arrondissement qui aura lieu le jeudi 25 mai à 17h30.
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Kheir MAYOUF souhaite déposer un projet dans le cadre du Budget participatif « Eau de Paris » et
propose aux Conseillers d'en faire partie. Caroline LISFRANC signale que dans certains

arrondissements, des fontaines d'eau potable et gazeuse sont implantées. Kheir MAYOUF suggère

d'échanger par mail pour élaborer un projet.

Florence de VARAX annonce que la 2ê édition de la Bourse aux vélos des Conseils de Quartier se

déroulera le samedi 13 mai sur la place Saint-Sulpice en lien avec l'association « Mieux se Déplacer en

Bicyclette ». Elle rappelle que la Lere édition quia été un succès a été réalisée grâce à l'aide financière

des 6 Conseils de Quartier. Elle précise que cette année le prix de la location des barrières étant
multiplié par 3 ou 4, il a donc été décidé d'en louer de moins coûteuses. Elle indique qu'il y aura un

petit atelier de marquage de l'immatriculation. Elle demande aux Conseillers leur accord pour une aide

financière d'environ 500 euros. Les Conseillers approuvent cette dépense. Florence de VARAX invite

les Conseillers à participer et à aider en tant que bénévoles.

3/ Proiets

- implantation des cendriers et poubelles Cybel ;
- « petits projets r» entrant dans le cadre d'un financement par le budget du Conseil de Quartier:
bo?tes à livres adultes / enfants de !a rue Littré, végétalisation du pied d'arbre en face du kiosque à
l'angle de la rue de Rennes et du boutevard du Montparnasse, mise en valeur de la borne milliaire
de la rue Littré ;
- organisation d'une marche exploratoire propreté dans le quartier.

Kheir MAYOUF et Olivier DUBOIS ont réalisé une marche exploratoire pour identifier les emplacements
propices à l'installation de cendriers de rue. ll cite les adresses retenues et précise que ces derniers
viennent d'être installés dans le quartier :

1) 97 rue du cherche-midi;
2l L28/73O rue du cherche-midi (passage piéton devant « le chien quifume ») ;
3) 49 boulevard du Montparnasse;
4) 5L boulevard du Montparnasse;
5) 55 boulevard du Montparnasse;
6) Allée Sonia Rykiel devant le passage piéton se situant sur le terre-plein central à la sortie de

métro Rennes face au magasin <r courir » qui est situé 1L0 rue de Rennes ;

7i Allée Sonia Rykiel devant le passage piéton se situant sur le terre-plein central à la sortie de
métro Rennes face au centre André Malraux qui est situé 112 rue de Rennes;

8) Allée Sonia Rykiel aü niveau du passage piéton sur le terre-plein centralface au magasin
« Renouard » qui est situé 55 boulevard Raspail;

9) 126 rue de Vaugirard (remplacement d'un volé) ;
10) 102 rue de Vaugirard (remplacement d'un volé).

Concernant les poubelles Cybel, Kheir MAYOUF regrette que la Direction de la Propreté ait décidé de

supprimer leurs cendriers pour cause de vol. Le Président abonde dans son sens et souhaite qu'on en

installe rue Saint-Placide pour compenser.

Florence de VARAX signale qu'elle a rencontré les Directrices de l'école Littré au sujet de l'installation
d'une boite à livres pour enfants. Ces dernières souhaitent qu'elle soit installée à l'intérieur de l'école
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pour des questiCIns d'hygiène et de contrôle. De plus, il conviendra d'attendre que la cour Oasis soit

réalisée. Elles demandent à l'association des parents d'élèves de gérer cette boite. Kheir MAYOUF leur

a proposé de rédiger une charte de bon usage.

Le Président explique que le projet de végétalisation du pied d'arbre de la place du 18 juin 1940 en

face du kiosque va être réaménagé. Suite à la réunion sur place avec les protagonistes, la Direction de

la Voirie a proposé d'enlever l'aggloméré pour mettre de la terre végétale à la place. Des fleurs ou

arbustes payés par le Conseil de Quartier seront ensuite plantées et il conviendra de veiller à son

entretien.

Florence de VARAX signale que le projet de mise en valeur de la dernière borne milliaire de Paris située

rue de Vaugirard est en cours de traitement.

Florence de VARAX rappelle le projet de réalisation de fresques historiques par l'artiste C215 sur les

armoires EDF marrons. L'idée étant d'identifier un emplacement puis de définir la personnalité qui

aurait un lien avec le lieu. Elle invite les Conseillers à y réfléchir et leur propose de lui envoyer leur

suggestion par mail.

Le Président propose d'organiser une marche exploratoire propreté. Les Conseillers approuvent cette

idée.

4/ Questions diverses

La Coordinatrice annonce que la Plénière des Conseils de Quartier aura lieu le mercredi 5 avrilà 17h30.

L'ordre du jour étant épuisé, Alain DAVEZAC lève la séance à 20h.

Alain

Président du Conseil de Quartier
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